

LE WEEK-END DES VALAISANS ILS SE SONT FAIT REMARQUER



ESCRIME Les Valaisannes éliminées à Doha



Aucune des trois Valaisannes engagées dans le Grand Prix de Doha n'est parvenue à se hisser dans le tableau de 64 au terme de la première journée. Aurore Favre (photo à gauche), 102e à l'issue des poules, a d'abord franchi le premier tour du tableau préliminaire en sortant l'Américaine Sarah Gu (15-9). Mais elle a ensuite chuté contre une Polonaise (11-15). Angeline Favre (à droite), 125e à l'issue des poules, a perdu d'entrée contre sa compatriote, Angela Krieger (10-15). Enfin, Solène Masserey, une victoire et cinq défaites en poules, ne s'est pas qualifiée pour le tableau préliminaire.

Les hommes disputent les poules aujourd'hui à Doha. **CS**

BASKET EN FAUTEUIL Une victoire importante

Martigny Berne Magic, membre du club en fauteuil roulant du Valais romand, a remporté un succès important au Tessin, contre les Ticino Bulls (41-50). Il menait déjà 22-19 à la mi-temps face à cet adversaire direct pour la troisième place. Les Tessinois sont revenus à un point mais ils ont fini par céder lorsque leur joueur de centre a dû quitter le terrain au début du quatrième quart-temps pour cinq fautes. Martigny Berne Magic se déplace à Oberuster, contre les Züri Highland Bulls, lors du prochain match. **C**

SKI DE FOND Après Conches, place à La Fouly

Décidément, le Valais vibre au rythme du ski de fond. Une semaine après les épreuves de Coupe du monde organisées à Ulrichen, c'est au tour de La Fouly de recevoir les cham-

pionnats romands samedi et dimanche. Mis sur pied par le Ski Club Val Ferret, le rendez-vous proposera des courses pour de nombreuses catégories d'âge, des U8 aux élites. Samedi, place aux épreuves individuelles en style libre entre 9 h 30 et 12 h 20 alors que le lendemain, ce sont les équipes qui seront à l'honneur dans le cadre de relais à deux (M16 et plus jeunes) et à trois pour les adultes. Les inscriptions pour les épreuves individuelles de samedi se font sur www.swiss-ski-kwo.ch ou par mail à nicole.darbel-lay@netplus.ch jusqu'à demain alors que pour les relais en style classique, cela se fait le samedi après la course individuelle du côté de l'école primaire d'Orsières jusqu'à 15 heures. Petite restauration et boissons sur le lieu de compétition (La Fouly, parking à l'entrée du village). **GC**

SKI-ALPINISME Performance de référence pour

Arnaud Gasser dans les Pyrénées
Pas souvent récompensé de ses efforts les hivers précédents,



Arnaud Gasser a signé une nouvelle performance de référence. Alors que la Coupe du monde faisait étape dans les Pyrénées espagnoles, ce week-end, l'athlète de Verbier en a profité pour s'offrir le 4e rang du sprint de Boi Taüll. Cette belle performance met fin à une longue période de disette, puisque le Valaisan n'avait plus signé pareil résultat à ce niveau depuis l'hiver 2018. Il avait alors glané en Sicile une médaille de bronze U23, en sprint, tout en obtenant le quatrième chrono au scratch. Mais revenons à 2024, puisque d'autres Valaisans étaient enga-

FREESTYLE Les Valaisans squattent les podiums

Plusieurs membres de Style Valais ont brillé sur le Tour Freestyle Romand du côté de Glurigen. Téa Rouiller et Lenny Walter, tous deux en snowboard chez les U13, ont fini 3es alors que dans cette même catégorie d'âge mais à ski, Antoni Grellet s'est hissé sur la plus haute marche du podium. Chez les U15,

les Valaisans ont réussi un carton plein puisque Carmen Savioz et Julien Schütz, à ski, et Cédric Bayard, en snowboard, se sont imposés. Parmi les élites enfin, Levi Schalbetter a terminé 3e en snowboard alors que chez les skieurs, Noah Johannes s'est imposé et Florian Savioz a pris la 3e place (photo). **GC**

gés sur ce sprint. Meilleur U23, le Sédunois Matteo Favre s'est classé au 11e rang du scratch, juste devant le skieur du Levron, Aurélien Gay (12e). **AD**

TÉLÉMARK Un premier podium en Coupe

du monde pour Léa Lathion



Léa Lathion se souviendra sans doute longtemps de ce sprint parallèle du Melchsee-Frutt. Dimanche, à Obwald, la Nendette de 19 ans a, en effet, obtenu son tout premier podium de Coupe du monde. Pour son vingtième départ à ce niveau, elle a obtenu le deuxième rang, derrière sa compatriote Martina Wyss et devant la Française Augustine Carliez. Le week-end a été doublement réjouissant pour Léa Lathion, puisque samedi déjà, elle avait obtenu une place dans le top 5 sur une autre épreuve de sprint parallèle. «Ce podium est une belle récompense pour les efforts et aussi les sacrifices que j'ai dû faire. Aujourd'hui, tout était parfait», s'est réjouie Léa Lathion, dans l'ère d'arrivée dimanche. **AD**

PATINAGE ARTISTIQUE Lylwenn Rigo de nouveau en

bronze à La Chaux-de-Fonds

Le Trophée Romand de la Chaux-de-Fonds constituait la dernière Swisscup permettant aux patineurs de moins de 15 ans de se qualifier pour les championnats suisses. Douze athlètes valaisans ont décroché leur précieux sésame lors de ce week-end.

Pour les athlètes de la catégorie Mixed Age, cette compétition avait une toute autre importance: il s'agissait déjà de la finale suisse. Première après le programme court, Lylwenn Rigo (CP Monthey) a finalement

obtenu la médaille de bronze pour la troisième année consécutive. Lors de ses deux passages, la Montheysanne a validé une combinaison triple Salchow - double Two Loop ainsi que des pirouettes de niveau 3 et 4. **CP**

ESCRIME Cinq podiums valaisans

à Fribourg

La jeune garde valaisanne a affiché une grande forme au tournoi «Contre de Sixte» de Fribourg avec cinq podiums à la clé. Le Sédunois Samuel Charbonnet (photo) remporte la compétition en U17 après s'être défait du Veveysan Aurélien Favre sur le score de 15-10.

En catégorie U20, Camille de Preux (SE Sion) et Arnaud Melly



(SE Sion) sont 5es, tous les deux. En U14, le Sierrois Aurélien Gautier est également 5e, Alexis Quarroz (SE Sion) est 7e et sa camarade de club Eva Vocat est 6e. En catégorie U12, belle 3e place pour Amélie Hauner (Martigny Escrime) et une 7e pour le Sédunois Julian Jobin.

Chez les U10, victoire bien méritée pour le jeune Auguste Providoli (CE Sierre) et du bronze pour Carla-Elaine Stoehr (SE Sion) suivie de sa copine Lucie Maris 5e. Enfin, chez les U8, Damien Noll (SE Sion) est en or et confirme une belle régularité dans son escrime. **ERM**

HOCKEY Le HCV Sion battu à Prilly

En 1re ligue, le HCV Sion a été battu à Prilly (2-0). Au classement, il recule au 2e rang à 4 points de Wiki-Münsingen. Saastal est 3e à 11 points.

En 2e ligue, dans le tour contre la relégation, Monthey-Chablais

a dominé Renens (4-3). Au classement, il est en tête avec 29 points.

En 3e ligue, Portes du Soleil a battu le HCV Sion II (5-4). Le HCV Nendaz a pris le meilleur sur Rarogne (3-0). Ces deux formations mènent 1-0 lors des pré-play-off.

En juniors U20 top, Valais Chablais Futur a battu Bâle (6-3) avant de perdre contre Ajoie (3-7). Valais-Wallis Future a dominé Thoune (5-3) avant d'être surpris par La Chaux-de-Fonds (2-5). Au classement, Valais-Wallis Future est 6e avec 51 points, Valais Chablais Futur est 9e avec 40 points.

En juniors U17 top, dans le masterround B, Valais-Wallis Future a fêté deux succès: à SenSee Future (3-5) et contre Yverdon (5-2). Valais Chablais Futur s'est imposé à Forward-Morges (2-3). Au classement, Valais-Wallis Future est en tête avec 31 points, Valais Chablais Futur est 5e avec 15 points.

En juniors U15 élites, Valais Chablais Futur a été battu par Rapperswil (4-8). Valais-Wallis Future s'est incliné contre ZSC Lions (1-7). Au classement, Valais-Wallis Future est 22e avec 18 points, Valais Chablais Futur est 24e avec 15 points. **CS**

CYCLOCROSS Gilles Mottiez 36e

à Hoogerheide

A une semaine des Mondiaux, Gilles Mottiez s'est classé 36e de la manche de Coupe du monde à Hoogerheide. Le coureur de Collonges a concédé 4'22 au vainqueur, Mathieu van der Poel.

Morgan Guérin, dans la course U23, sa toute dernière épreuve de la saison, a terminé à la 45e place à un peu plus de cinq minutes du vainqueur. «Je termine quand même dans le même tour que le vainqueur, ça fait du bien», exprime-t-il. «Après un bon départ, je n'ai pas pu éviter un tas de coureurs entassés à la sortie d'un virage. Ensuite, je suis quand bien même bien revenu.» **CS**

EN BREF

PATINAGE

Valieva suspendue pour dopage



Kamila Valieva a été condamnée à quatre ans de suspension à compter du 25 décembre 2021. Son contrôle positif à une substance interdite avait éclaboussé les JO 2022 de Pékin. Le jeune prodige russe de 17 ans, initialement dispensé de sanction par l'agence antidopage russe au motif qu'elle n'avait commis «aucune faute ou négligence», se voit rétrospectivement disqualifiée pour toute cette période, a annoncé hier le Tribunal arbitral du sport (TAS).

L'Agence mondiale antidopage (AMA) s'est félicitée de la suspension de Kamila Valieva. Elle considère que le «dopage des enfants est impardonnable».

«Les médecins, entraîneurs ou autres membres du personnel de soutien qui sont reconnus coupables d'avoir fourni des substances améliorant la performance à des mineurs devraient faire face à toute la sévérité du Code mondial antidopage», a estimé l'AMA. Une concentration infime de trimétazidine, interdite par l'Agence mondiale antidopage (AMA) depuis 2014 car soupçonnée de favoriser la circulation sanguine, avait été trouvée chez la jeune patineuse. Le cas n'avait cependant été révélé qu'en février 2022 pendant les JO de Pékin, au lendemain de la victoire russe dans l'épreuve par équipes, au cours de laquelle Valieva était devenue la première patineuse à réussir un quadruple saut dans l'histoire des Jeux. **ATS**

ATHLÉTISME

Des records personnels à Macolin

Emma Van Camp (à droite) (Lausanne-Sports) et Soraya Becerra (à gauche) (CABV Martigny) ont amélioré leur record personnel sur 60 mètres lors du meeting indoor à Macolin. L'une a couru en 7''36, l'autre en 7''43 soit des gains respectifs de 3 et de 4 centièmes. Emma Van Camp a encore obtenu un nouveau chrono de référence sur 200 mètres en 24''00 contre 24''10 voilà douze mois. Léna Borer (CA Vétroz), sur 60 mètres haies, a établi un nouveau temps de référence sur 60 mètres haies, les haies hautes, en 8''90. Sur 200 mètres U20, Thierry Cajoux (CABV Martigny), en 22''87, Mathieu Tissières (CABV Martigny), en 22''91,



Maxime Rudaz (CA Sierre), en 23''30 et Nathanäel Lugon (CS 13*), en 23''68 ont tous amélioré leur temps de référence. A la perche, Maxime Theux (CABV Martigny) a battu son record avec un saut à 4,40 mètres. Justin Fournier (CS 13*) et Adrien Farquet (CABV Martigny) ont égalé leur meilleure performance avec un saut à, respectivement, 5,10 mètres et 4,20 mètres. Justin Fournier a manqué d'un rien sa tentative à 5,30 mètres. Il n'avait toutefois jamais entamé aussi bien sa saison indoor. Quant à Valentin Imsand (CS 13*), encore occupé par des examens la semaine passée, il effectuera sa rentrée lors d'un meeting en Belgique. **CS**

JEUX

Tirages du 29 janvier 2024



ORDRE EXACT: Fr. 683.10
TOUS LES ORDRES: Fr. 113.90
MILIEU: Fr. 6.80



ORDRE EXACT: AUCUN GAGNANT
TOUS LES ORDRES: Fr. 199.90
1er CHIFFRE: Fr. 4.00



Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi.
www.loro.ch